

UNION DES COMORES

MISSION PERMANENTE AUPRES DES NATIONS UNIES

866 UN pLAZA S 418 NYC NY 10017 Tel 212 7501637 Fax 2127501657 Email : comores@un.int

ALLOCUTION PRONONCEE PAR

S.E.M SOUEF MOHAMED EL AMINE

MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DES

RELATIONS EXTERIEURES

ET DE LA COOPERATION

A L'OCCASION DE LA 59EME SESSION

DE L'ASSEMBLEE GENERALE

DES NATIONS UNIES

New York le 28 septembre 2004

Monsieur le Président,

Permettez-moi tout d'abord, au nom de la délégation comorienne et en mon nom propre, de vous féliciter chaleureusement d'être élu pour présider les travaux de cette 59ème Session de l'Assemblée Générale de notre Organisation.

C'est là une tâche qui n'est pas aisée. Mais elle vous honore,

Il ne peut, non plus, y avoir de paix et de sécurité dans le monde tant que, tous ensemble, nous n'aurons pas consenti les efforts indispensables pour sauver les centaines de millions de vies humaines menacées par les fléaux que sont le SIDA et les autres Pandémies.

Par ailleurs, quelle paix peut-il y avoir dans un monde qui fait de la prolifération des armes et de la multiplication des foyers de tensions, la logique même de son existence et le vecteur de son évolution ?

Voilà,

Monsieur le Président,

L'Union Des Comores a fait siens les Objectifs du Millénaire pour le Développement.

Et, tout en agissant dans le sens de l'évolution positive du processus de réconciliation nationale, le gouvernement de mon pays, a déployé les efforts nécessaires pour se doter, à l'instar de tous les autres membres du concert des nations, d'un

Ainsi convient-il d'envisager l'élargissement du Conseil de Sécurité à d'autres membres permanents, comme la République de l'Inde, le Japon, la République Fédérale d'Allemagne et la République Fédérative du Brésil.

Le continent africain et le monde arabe méritent également d'être dignement représentés au sein du Conseil de Sécurité.

C'est de cette manière qu'il peut y avoir de l'équité, car celle-ci s'impose impérieusement pour plus de justice et de paix dans le monde.

Tel semble le prix à payer, aujourd'hui, pour générer les équilibres nécessaires à la maîtrise du contexte international et de l'environnement global qui n'ont jamais été aussi instables et incertains.

Et, dans la quête permanente de paix, de justice sociale et de prospérité, le sort des Petits Etats Insulaires, avec toutes les menaces qui planent sur eux quant à leur survie, ne saurait être hypothéqué.

Prenons davantage conscience, qu'il s'agit là de nombreux pays appelés à disparaître, suite à de multiples aléas, tels que la montée de la mer, les désertifications, les cyclones, les éruptions volcaniques et j'en passe.

C'est dans ce sens qu'il y a nécessité d'envisager une action spécifique pour ces Etats. Nous exhortons donc la communauté internationale à se mobiliser massivement, pour garantir le succès du prochain Sommet sur les Petits Etats Insulaires, prévu à l'île Maurice en début d'année 2005.

Monsieur le Président,

Je ne peux manquer de rappeler devant cette auguste Assemblée que, dans son souci de préserver son unité et son intégrité, mon pays, l'Union des Comores, inscrit la question de l'île comorienne de Mayotte parmi ses plus grandes et urgentes préoccupations.

Le gouvernement de l'Union des Comores reste convaincu qu'une solution rapide à ce contentieux est de nature à favoriser le développement de l'ensemble du pays et permettrait à celui-ci de s'engager résolument aux

côtés des nations éprises de paix et de liberté pour la défense des idéaux universels et la promotion de la démocratie dans le monde.

C'est ainsi que l'Union des Comores lance un appel à la République française pour qu'ensemble nous engagions un dialogue politique constructif sur cette question, dans le respect de la résolution des Nations Unies admettant les Comores à l'ONU, en tant qu'Etat -Archipel composé de quatre îles : Mayotte, Anjouan, Mohéli et Grande-Comore.

Monsieur le Président,

Dans cet élan, mon pays souhaite faire part de l'intérêt majeur qu'il accorde au principe d'une seule Chine indépendante et indivisible et demande la réintégration de l'île de Taiwan dans son giron naturel.

Mon pays apprécie hautement le dialogue très constructif engagé en ce moment entre le gouvernement de la République de l'Inde et celui de la République Islamique du Pakistan, sur la question du Cachemire.

Mon pays formule des vœux ardents pour qu'entre le peuple palestinien et le peuple israélien s'instaure rapidement un dialogue capable de mettre un terme à la violence et de conduire à la cohabitation pacifique entre ces deux peuples voisins.

L'Union des Comores formule aussi des vœux ardents pour une résolution juste et équitable de la question du Sahara Occidental et appuie vigoureusement les efforts déployés à cette fin par les Nations Unies et le gouvernement du Royaume du Maroc.

L'Union des Comores condamne énergiquement les prises d'otages en Irak et espère le retour rapide de la paix et de la sécurité en Irak, afin de contribuer à la sécurité dans la région.

Je voudrais, pour terminer, souhaiter pleins succès aux travaux de cette 59ème Session de notre Organisation et associer la voix de mon pays à celle de toutes les éminentes personnalités qui m'ont précédé à cette noble tribune, pour formuler des prières ardentes pour plus de paix et de sécurité dans le monde.

Je vous remercie.